
 

 

	 	 	 	 	

 

 

 

Paris, le 2 juin 2022 

 

Objet : Centralisation du remplacement et bilan de la réforme 

Monsieur le Directeur d’Académie, 
 
 Au bout d’un an de mise en place de la centralisation du remplacement, le 
SNUipp-FSU Paris a pu constater les effets négatifs de cette réforme. Il n’a eu de 
cesse de demander un réel bilan à l’Académie, sur les conditions de travail des 
brigades, le nombre de jours de classes perdus pour les élèves et la désorganisation 
causée dans certaines écoles par ces dysfonctionnements. Le bilan du SNUipp-FSU 
Paris est bien noir, cette centralisation n’a apporté aucune amélioration. Le SNUipp-
FSU Paris réaffirme sa demande d’abandon de la réforme du remplacement. 
 
 D’après l’Académie, c’est le faible taux de rendement des brigades qui a 
justifié la mise en place de la réforme. Pour le SNUipp-FSU Paris, la véritable 
efficacité du remplacement se mesure à la présence d’enseignant-es remplaçant-es 
devant les élèves et aucun système ne peut être efficace sans personnel suffisant.  
 
 En janvier dernier, lors d’échanges en présence du Recteur, vous nous aviez 
proposé une rencontre pour faire un bilan croisé de la centralisation du 
remplacement et de ses conséquences. La fin de l’année approchant, il nous semble 
urgent que vous puissiez recevoir les représentant-es du SNUipp-FSU Paris en 
audience au cours du mois de juin. 
 
 Dans l’attente de votre réponse, nous vous prions de croire, Monsieur le 
Directeur, à notre attachement au service public d’éducation. 
 
 

Elisabeth Kutas,  
secrétaire départementale du SNUipp-FSU Paris	

SNUipp-FSU Paris  
11 rue de Tourtille  
75020 Paris 
01 44 62 70 01             


